

# みらいのわたし

令和6年6月13日(木)

発行

大田区立志茂田中学校  
生活指導便り No.2

## あいさつが素敵な志茂田中に

『あいさつ』が出来るだけで得をすることはあっても、損をすることは何一つない。

『あいさつ』が出来ないだけで損をすることはあっても、得をすることは何一つない。

5月の朝礼で「あいさつ」について話をしました。話をしたきっかけは生徒からの声です。

「あいさつ運動で、無視されると本当にきつい」

学級委員や生活委員の声を拾ってみると、「あいさつを返してくれる生徒」と「あいさつを返してくれない生徒」が二極化している、とのことでした。

部活動の時には元気にあいさつできるのに、学年フロアにいくと、なかなかあいさつが出来ない、という様子も見られました。「あいさつを返してくれない先生がいる」という声も聞こえました。

「あいさつはコミュニケーションの第一歩」と言われます。印象も、その後のコミュニケーションも変わります。

「志茂田中学校の先生も生徒も皆で進んであいさつをしよう」と声をかけました。これまで出来ていた人はこれまで以上に、今まであまり出来ていなかった生徒は少しでもできるように。習慣を身につけてほしいと思います。

3週間経ちましたが、どうでしょうか、授業の号令はもちろん、休み時間や登下校などであいさつをする機会は増えましたか？

皆さんが志茂田中を卒業して、「志茂田中で、あいさつする習慣が身について良かった」と思えるよう、志茂田中の先生達も「あいさつの大切さ」を生徒の皆さんへ伝えるために、一層心がけ、模範になります。

あいさつが素敵な志茂田中、皆で作っていきましょう。



## すすんではたらく 志茂中生

放課後、体育館側の第二昇降口で掃除をしている生徒達がいました。

「風(が強くて)で、(吹き込んだ)落ち葉がたくさんあったので、掃いていただけます」と教えてくれました。「ありがとうございます」と伝えると、「全然っす」と元気な笑顔が返ってきました。



また別の日の登校時、事務室前に段ボール箱に入った荷物が届いていました。数名の先生が運ぼうとしているところ、登校途中の生徒達が集まってきて、「手伝えます」とあつという間にすべての段ボールを運び終え、不要になった段ボールを片付けてくれました。

休日、志茂田中前に新しくできた公園に駐輪してある自転車が強風で倒れしており、部活動帰りの生徒が直しているのを、たまたま通りがけに見かけました。

写真は、別の日の放課後、汚れているピロティをボランティアで掃除してくれている生徒です。心温まる光景にたくさん出会えてありがたいものです。



## 体育館開放

昨年度、生徒総会で取り上げられた昼休みの「体育館の開放」が試行されています。生徒会役員が中心となり、使用のボールや、スペースについて課題を取り上げ、継続で試行中です。

### 生徒会よりお知らせ

昨年度の3学期から、昼休みの体育館開放を試行しました。クラスごとに、3年生、2年生、1組、1年生と順番に行いました。どのクラスも賑やかで楽しそうに運動していました。

複数のボールが行き交うことや、競技スペース分けの課題もわかったので、より良く改善していきます。

今後は、体育館の開放ができる頻度を増やし、より多くの人が楽しめるようにしていきます。



## 5月の情報モラル教育

### 1組 タブレット活用ルールの確認

タブレットを使ってできることはたくさんありますが、「学習目的で使う」ということが大前提であり、遊びや学習に支障が出る使い方は正しい使い方とは言えません。単に「ルールだから」ではなく、「目的に反していないか」「誰かを傷つけてしまっていないか」ということを自分自身で考え、判断し、有意義に活用できるようになってほしいと思います。それがお互いを気遣い、みんなが過ごしやすい空間をつくり、健全な人間関係を築いていくことにも繋がると思っています。また、タブレット端末は、家に持ち帰って自宅学習にも活かせます。ぜひ、ご家庭でも使い方やルールについて話題にしていただければ幸いです。(文責:鮎沢)

### 1年 SNS

入学から早くも2か月経とうとしており、各クラス内、コミュニケーションの輪が広がっております。その中で、クラスLINEも出来上がり、帰宅後も連絡できるツールとして活用しているとの話を聞きます。一見便利なツールですが、「スタンプ連打」や「既読無視」、「グループを退会させる」などトラブルが起きやすいことも確かです。トラブル回避のためにも、周りの人のことを考えた投稿や、ご家庭でも今一度ルールの確認をしていただければと思います。また、授業の持ち物などはLINEに頼らず、自分自身で把握するようにしましょう。(文責:丸山)

### 2年 スマホ・ゲーム依存

皆さんの家庭では、スマホやゲームに触れる時間の約束事やルールを決めていますか？ゲームにしろLINE等のトークアプリにしろ、続けたい気持ちに「負けずに」終わらせる、ブレーキを掛けることが、生活のリズムを崩さず健康的に過ごすことにつながります。もしも自分の意思が弱くコントロールできないのならば、約束の時間になつたら親御さんに預けてしまいましょう。又、我が家のルールをきちんと友達に伝えておくことも、自分を守る大切な術(すべ)です。1日は24時間のみ。時間を有効に使うことを考えましょう。(文責:藤本)

### 3年 責任ある情報発信

スマホから写真を投稿することに伴う危険性について学習しました。生徒は問題意識をもって真剣に学習に取り組むことができました。なにげなく投稿した写真に、個人情報が含まれることがあります。瞬く間に拡散し、犯罪に巻き込まれてしまうこともあります。写真を投稿する前に本当に適切なものか慎重に考え、もし迷ったら、大人に相談しましょう。(文責:小俣)

## 六郷神社祭礼パトロール

6月8日(土)9日(日)に5年ぶりとなる、六郷神社の祭礼が行われました。本校では、PTA役員の方々、PTA親父の会の方々が中心となりパトロールが実施されました。ありがとうございます。教職員も有志で参加しました。

当日はたくさんの生徒達と顔を合わせましたが、とても多くの生徒が元気にあいさつをしてくれました。



## 保健給食委員の取り組み

5月は「早寝・早起き・朝ごはん月間」でした。規則正しい生活習慣を整えることはとても大切ですね。

この日の放課後は、保健給食委員の生徒達が、アンケートの集計、発表準備を行いました。



### バッグ規定について

令和7年度より、現行の志茂田中学校のバッグが生産中止となります。これに伴い、生徒の皆さん、保護者の皆様にアンケートを取らせていただきました。現在、結果を集約しています(結果は改めてご報告します)。

今後、検討委員会を実施し決定していきます。アンケートへのご協力ありがとうございました。

## 部活動 活動報告

### ソフトテニス部

#### 第1ブロック春季研修大会

女子団体2位・女子個人3位(佐藤・永久ペア)

#### 大田区区民大会

男子個人 優勝(村石・藤田ペア)

女子個人 準優勝(和田・西村ペア)

3位(佐藤・永久ペア)

#### 大田区選手権大会

男子団体・女子団体

女子個人(和田・西村ペア)(佐藤・永久ペア)

#### 祝 都大会進出決定！！

3年生にとって最後の大会なので、チーム一丸となって、勝利を掴みます。応援よろしくお願いします。

### サッカー部

#### 大田区選手権大会決勝進出決定!!

鬼門だった準決勝のジンクスを破り、5年ぶりの大田区制覇へ!!第1支部大会への切符も手にし、都大会出場を目指して日々頑張っています。応援よろしくお願いします。

### 吹奏楽部

今年度も運動会で校歌を演奏!大活躍でした!!

